

# 胃を切った人の情報紙



# ALPHA CLUB

平成30年5月

第430号

「胃を切った人 友の会 アルファ・クラブ」は、胃を切った人が自らの努力と工夫で術後の後遺症を克服していくことを支援しています。会員を募集しています。詳しくは、Webで。

胃を切った人

検索

<http://www.alpha-club.jp>

## ■運営委員

上西紀夫

公立昭和病院 院長

梨本 篤

南部郷総合病院 院長

青木照明

東京慈恵会医科大学 客員教授

人は食べられなくなつたらすぐに衰弱してしまいます。必要なエネルギー(カロリー)と栄養素をいかにとるかの大切さと難しさは、健康なときにはほとんど気づかず、何かの病を得て初めて気づかされます。これは、「食べる」という行為があまりに日常的なためだからだろうと考えられます。

実は研究でも同じです。「食べる」という行為があまりに日常的なために、研究者は栄養学を研究対象とは今まであまり見できませんでした。

食べ物やそのなかに含まれる栄養素と健康や病気との関連を探る科学

(栄養学)は19世紀からあります。私たちが実際に日常的に食べている情報を集め、その人の健康状態や病気の変化などを直接に観察する「栄養疫学」という研究分野が広まつたのは意外に新しく、長く見ても半世紀くらいでしかありません。

今でもわが国には限られた数の研究者や専門家しか存在しません。それにもかかわらず、食べ物と健

あるふあ 隨筆

## 栄養・健康情報を正しく読むコツ

佐々木 敏



しかし、何事も自己判断だけに頼るのは危険です。

一家言に頼る前に、食事の専門家に尋ねたり、信頼度の高い情報を活用したりするようにお願いしたいと思ひます。

「食べ物と健康の情報」についての考え方や具体例は、『佐々木敏のデータ栄養学のすすめ』といふという動きが活発になつてきました。しかし、残念ながら、世の中には信頼度の低い「食と健康についての情報」がそれ以上にあります。

専門家による話はどうでしょう

か。宣伝広告の中にある専門家の話はどちらかといえば信頼度が低いことが多い、記事として書かれている専門家の話(ALPHA CLUBの記事など)は信頼度が高いものが多いとおおむね考えて良いようです。

専門家による話はどうでしょうか。宣伝広告の中にある専門家の話はどちらかといえば信頼度が低いことが多い、記事として書かれている専門家の話(ALPHA CLUBの記事など)は信頼度が高いものが多いとおおむね考えて良いようです。

か、どれは信頼してはいけないのか、この見極めは難しいのです。

そこで、もつとも簡単に区別する方法を一つあげておきます。それは「その情報を流している人(団体)がそれによつて直接に金銭的

利益を得ているか」です。典型例は宣伝広告です。逆の例は政府が流す情報です。

か、どれは信頼してはいけないのか、この見極めは難しいのです。